

1 Chris raconte...



Chris est anglais. Il vit au Groenland depuis 4 ans.

“ La vie à Uummannaq est très difficile à cause du climat. Le temps ici rend difficile l'accès à de nombreux services et facilités comme les centres médicaux. Il n'y a pratiquement aucune route car le sol est fait de roche. L'accès aux produits frais peut être très difficile. Chaque année, en avril, nous manquons de nourriture (surtout du fromage, yaourt, fruits et légumes) car le dernier bateau qui nous approvisionne part en novembre. Cela revient très cher d'avoir de nouvelles provisions : pendant l'hiver, elles doivent être acheminées par hélicoptère. Cela explique pourquoi presque tout le monde ici possède au moins deux congélateurs, ce qui paraît fou en Arctique !

Ici, nous avons peu de neige, mais sur la côte est du Groenland, ils sont habitués à creuser des tunnels entre les maisons ! ”

www.educapoles.org

2 Le Groenland



CHIFFRES CLÉS



Groenland

[Territoire autonome du Danemark]

➔ **Superficie : 2 170 000 km²**, soit **3 fois la France**

➔ **56 000 habitants** [2015]

➔ **Densité : 0,026 habitant par km²** [France : 118 hab./km²]

➔ **85 %** de la population vit **en ville**

Un milieu de vie contraignant

- Épaisse couche de glace recouvrant les terres (inlandsis)
- Terres libres de glace (toundra)
- Banquise (mer gelée) en hiver

Un territoire habité et protégé

- Villes de plus de 1000 habitants
- Parc national
- Principaux aéroports
- Nuuk Capitale (15 000 habitants)

200



Doc 6. Déplacement en motoneige.



3 Uummannaq en été

Les maisons, construites en bois, sont peintes. Chaque couleur indique une fonction : rouge pour l'administration, bleu pour l'énergie, jaune pour la santé. Ces couleurs permettent aussi aux habitants de se repérer dans la nuit polaire et en cas de mauvaise visibilité.

4 Uummannaq en hiver

La nuit polaire s'étend de novembre à février. Durant cette période, les habitants ne voient la lumière du soleil que 1 à 2 heures par jour !



5 Olé raconte...



Olé, 50 ans, chasseur.

“ J'habite à Kullorsuaq. La chasse au phoque, c'est mon activité préférée. Quand internet est arrivé dans la région, nous avons sauté dans le train en marche. Aujourd'hui, nous nous servons principalement de nos smartphones. Les échanges commerciaux sont plus faciles avec Facebook, cela nous sert aussi à connaître le prix d'achat et de vente de nos produits. En général, nous utilisons beaucoup nos portables, même quand nous partons en traîneau. Avant, nous n'avions que la radio pour communiquer de village en village. Entre Kullorsuaq et le village le plus proche, Kralshavn, il y a une distance de 100 km. ”

site olévo
lien vers la vidéo

Doc 7

Lien vidéo, faire ses courses au Groenland :

<https://www.youtube.com/watch?v=fjc-fNm9Cl8>. Cliquez sur le lien pour le consulter (il n'y a pas besoin de son, donc pas besoin d'écouteurs).

